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NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur 

Sitzungsnummer: 18. Sitzung 

Datum: Donnerstag, 5. Dezember 2024 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Großer Sitzungssaal, Marktplatz 1, 63500 Seligenstadt 

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Zuhörer: keine 

Presse: keine 

Ende: 19:23 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Feststellung der Genehmigung der letzten Niederschrift 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Wahl eines stellvertretenden/einer stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 

 

5. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

6. Bericht über die Jahresbilanz 2023 der Hans-Memling-Haus gUG 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 15.06.2020, Drucks. 16-

310/I/344 A 16-21 

- Vorlage des Magistrats vom 04.11.2024 - BERICHT - 

Drucks. 17-373/I/1287  21-26 

 

http://www.seligenstadt.de/


 - 2 - 

 

 

7. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der 

Stadtverordnetenversammlung 

Stand 30.09.2024 

Drucks. 17-376/I/1318  21-26 

 

8. Gutschein in Höhe von 50 € für Schwimmkurse - Änderung des Beschlusses der 

Stadtverordnetenversammlung vom 23.05.2022 Drucks. 17-142/I/390  21-26 

Aufnahme eines weiteren Vereins 

- Antrag des Magistrats vom 18.11.2024 - 

Drucks. 17-378/I/1298  21-26 

 

9. Aufnahme der Vereine, Verbände und Organisationen auf die 

Vereinsförderungsliste 2024 der Einhardstadt Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 18.11.2024 - 

Drucks. 17-381/I/1299  21-26 

 

 

 

Ausschussvorsitzender, Stv. Thiel, eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, 

Soziales und Kultur und begrüßt alle Anwesenden. Weiterhin stellt er die form- und 

fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Der Ausschussvorsitzende teilt vor 

Eintritt in die Tagesordnung mit, dass die Stadtverordneten Herr Albert und Herr Ernst den 

Ausschuss verlassen haben. An ihrer Stelle wurden die Stadtverordneten Herr Ott und Herr 

Stegmann als neue Mitglieder von der CDU-Fraktion benannt. Weiterhin weist Stv. Thiel 

darauf hin, dass auf Grund der Neubesetzungen unter TOP 4 die Wahl eines stellvertretenden 

Ausschussvorsitzenden notwendig ist. 

 

 

NIEDERSCHRIFT 

 

ÖFFENTLICH 

 

Zu 1 

 

Feststellung der Genehmigung der letzten Niederschrift 

 

Zur Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bildung, Sport, Soziales und Kultur 

am 19.09. 2024 liegen keine Einwände vor. Die Niederschrift gilt somit als genehmigt. 

 

 

 

Zu 2 

 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

Ausschussvorsitzender Stv. Thiel hat über die oben genannten Neubenennungen von 

Ausschussmitgliedern hinaus keine Mitteilungen. 
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Zu 3 

 

Mitteilungen des Magistrats 

 

Erster Stadtrat Steidl teilt unter Hinweis auf den Stadtverordnetenbeschluss zur Einführung 

eines ehrenamtlichen Behindertenbeauftragten mit, dass zwischenzeitlich einige 

Beratungsangebote durch externe Träger im Nachbarschaftshaus existieren. Dabei handelt es 

sich um Angebote der EUTB (Ergänzende Unabhängige Teilhabeberatung) und der EAA 

(Einheitliche Ansprechstellen für Arbeitgeber). Erster Stadtrat Steidl empfiehlt dem 

Ausschuss, Vertreter der Angebotsträger zu einer der nächsten Sitzungen einzuladen. 

 

 

 

Zu 4 

 

Wahl eines stellvertretenden/einer stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 

 

Ausschussvorsitzender Stv. Thiel ruft zur Wahl eines stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 

auf. Er fragt nach Wahlvorschlägen. Stv. Philipp Giel schlägt Stv. Tobias Giel als 

stellvertretenden Ausschussvorsitzenden vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Der Ausschuss verständigt sich einvernehmlich auf ein Abstimmungsverfahren per 

Handzeichen. Stv. Tobias Giel wird einstimmig zum stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 

gewählt. Stv. Tobias Giel nimmt die Wahl an. 

 

 

 

Zu 5 

 

Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

Stv. Wiederkehr weist darauf hin, dass die von Erstem Stadtrat Steidl genannten Institutionen 

in Wesentlichen andere Aufträge und andere Begrenzungen haben, als sie ein ehrenamtlicher 

Behindertenbeauftragter hätte. Die Ausschussmitglieder einigen sich dennoch, Vertreter der 

genannten Institutionen zur nächsten Ausschusssitzung einzuladen.  

 

 

 

Zu 6 

 

Bericht über die Jahresbilanz 2023 der Hans-Memling-Haus gUG 

Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 15.06.2020, Drucks. 16-

310/I/344 A 16-21 

- Vorlage des Magistrats vom 04.11.2024 - BERICHT - 

Drucks. 17-373/I/1287  21-26 

 

Ausschussvorsitzender Stv. Thiel eröffnet die Aussprache. Stv. Rupp fragt, welcher Anteil 

und welche Summe der errechneten Betriebskosten für das Jahr 2023 auf die Stadt entfallen. 

Weiterhin fragt Stv. Rupp, in Bezug auf den letzten Absatz des Berichts, inwiefern Gelder für 

die Ertüchtigung des Gesamtgebäudes in der Haushaltsplanung vorgesehen sind und wie die 

weiteren Planungen für das Gebäude angedacht sind. Erster Stadtrat Steidl teilt mit, dass die 

Beantwortung der ersten Frage dem Protokoll beigefügt werden wird. Zur zweiten Frage 

verweist er darauf, dass die Finanzierung gegebenenfalls Gegenstand der 

Haushaltsberatungen sein wird. 

 

Stve. Werth weist auf die Notwendigkeit weiterer Informationen in Bezug auf die 

Ertüchtigung des Gebäudes hin und betont die Wichtigkeit der Informationen, auch für den 

betreibenden Verein. Erster Stadtrat Steidl betont erneut, dass die Planung von finanziellen 

Mitteln Gegenstand der Haushaltsberatungen ist und diesen nicht vorgegriffen werden könne.  
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Stv. Philipp Giel stellt die Frage, wie sich die gegenwärtige Zusammenarbeit zwischen 

Verwaltung und Träger gestaltet und wie sich die Umsetzung des Konzepts gestaltet. 

Die Frage wird zu Protokoll genommen und die Antwort nachgereicht.  

 

Der Bericht wird im Übrigen zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu 7 

 

Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der 

Stadtverordnetenversammlung 

Stand 30.09.2024 

Drucks. 17-376/I/1318  21-26 

 

Ausschussvorsitzender, Stv. Thiel, eröffnet die Aussprache. Stv. Tobias Giel fragt zu 

Drucksache 16-200 (S. 10) nach dem aktuellen Stand der Schrankenschließzeiten, nachdem 

der Antrag als erledigt markiert wurde. Die Frage wird zu Protokoll genommen und die 

Antwort nachgereicht. Stv. Ott fragt zu Drucksache 17-227 (S. 37) nach den Entwicklungen 

in Sachen Seniorenwohnanlage, da der Antrag als erledigt eingetragen wurde. Die Antwort 

wird dem Protokoll beigefügt. Stv. Philipp Giel fragt zu Drucksache 17-175 (S. 32f), wann 

mit einem Sachstand zu rechnen ist. Erster Stadtrat Steidl teilt dazu mit, dass die Sanierung 

des Rasenplatzes im Hinblick auf die Nutzung für den Main-Pokal im Jahr 2025 erfolgt und 

die eventuelle Ausstattung mit Mährobotern dadurch in der Priorität und unter 

Berücksichtigung der Budgetmittel zunächst etwas nach hinten gerutscht ist. Der Bericht wird 

im Übrigen zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu 8 

 

Gutschein in Höhe von 50 € für Schwimmkurse - Änderung des Beschlusses 

der Stadtverordnetenversammlung vom 23.05.2022  

Drucks. 17-142/I/390  21-26 

Aufnahme eines weiteren Vereins 

- Antrag des Magistrats vom 18.11.2024 - 

Drucks. 17-378/I/1298  21-26 

 

Ausschussvorsitzender Stv. Thiel ruft Tagesordnungspunkt 8 auf. Stve. Fuchs fragt, welche 

Ausbildung die Schwimmlehrer benötigen. Die Antwort wird dem Protokoll beigefügt.  

Stv. Kronenberger fragt, ob bekannt ist, wieviele Kinder für die Kurse im kommenden Jahr 

erwartet werden. Erster Stadtrat Steidl teilt mit, dass die Zahl der Kinder sich nur schwer 

abschätzen lässt, es ist aber davon auszugehen, dass das Budget ausreichend beplant ist. Der 

Antrag wird einstimmig zur Beschlussfassung empfohlen. 
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Zu 9 

 

Aufnahme der Vereine, Verbände und Organisationen auf die 

Vereinsförderungsliste 2024 der Einhardstadt Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 18.11.2024 - 

Drucks. 17-381/I/1299  21-26 

 

Ausschussvorsitzender Stv. Thiel ruft Tagesordnungspunkt 9 auf. Es ergeht keine 

Wortmeldung. Der Antrag wird einstimmig zur Beschlussfassung empfohlen. 

 

 

 

 

 

     

Vorsitzender    Schriftführer/in 

 

 

 


